

ZOOM

MÉTHODE DE PHILIPPE KINDTS

COMBINAISON DE TECHNIQUES POUR TRAITER, OPTIMISER LE RENOUVELLEMENT DES REINES ET DE LA CIRE, LA MAÎTRISE DE LA FIÈVRE D'ESSAIMAGE ET LA LIMITATION DU TAUX D'INFESTATION DE VARROA DESTRUCTOR.

En bio depuis 2001, Philippe Kindts est apiculteur à Pouydraguin dans le Gers. Il, nous explique comment il réduit son infestation en début de saison tout en renouvelant son cheptel.

«Les colonies sont hivernées sur 7 à 8 cadres partitionnés. Lors de la première visite au printemps, je marque mes reines, j'écarte la partition et j'ajoute 2-3 cadres de cire gaufrée à bâtir et ou des cadres à jambage pour faire des mâles. J'en profite pour équilibrer mes colonies en nombre de cadres de couvain. Dans le Sud-Ouest, la fièvre d'essaimage commence en avril. Je la bloque avec un retrait de reines des colonies. Je constitue un essaim par retrait de reine sans couvain ainsi qu'un cadre de miel, un cadre de pollen et un cadre bâti (JO).



"En 3 visites au printemps, je renouvelle mes reines, calme la fièvre d'essaimage, traite contre varroa et renouvelle mes cires."

jour après le retrait de la reine, je repasse pour casser les cellules de remérage (sauf en cas de remérage naturel). 24 jours après le retrait de la reine, il n'y a plus de couvain dans la ruche. J'y introduis alors une nouvelle reine s'il n'y a pas eu de remérage naturel et je traite à deux reprises avec de l'acide oxalique à 4 jours d'intervalle.»

Ces trois cadres et la reine sont placés dans une nouvelle caisse que je traite directement avec une pulvérisation d'acide oxalique et que je déplace ensuite à plus de 3 km du rucher d'origine. Cette nouvelle colonie sera prête en juillet/août pour les miellées. Sur la ruche à qui j'ai pris la reine, je remplace les trois cadres par des cires gaufrées (autre avantage de cette méthode : il facilite un renouvellement des cires important). Avant le 12^{ème}

POUYDRAGUIN

À SAVOIR SUR LA MÉTHODE

- ▶ Elle est utilisable jusqu'à début juillet, ou plus tard si l'on introduit une reine en ponte.
- ▶ Le retrait de reines 6 jours avant une miellée optimise la récolte souhaitée, puisque la colonie, voyant la ponte bloquée, économise l'énergie nécessaire au soin du couvain.
- ▶ La pose de grille à reines facilite le travail.
- ▶ Attention, Philippe réalise tout de même un traitement d'hiver même si ses colonies sont peu infestées via l'application de cette méthode.

